

Zahlen & Fakten

- Westrand richtet sich an Jugendliche im Alter von **12 bis 23 Jahren**.
- Alleine 2017 gab es eine **Gesamtkontaktzahl von 7.648**. Eine Steigerung von 90 Prozent zum Jahr 2016.
- Aktuell sind von den betreuten Jugendlichen **77 Prozent Burschen** und **23 Prozent Mädchen**.
- 492 Kontakte haben 2017 mittels Telefon und Social Media stattgefunden.

Seit Neuestem kann das Team von Westrand dank des Streetwork-Busses noch mobiler in seiner Jugendarbeit agieren.
Foto: privat



Westrand feiert Jubiläum

Streetworker | Im Jahr 2008 wurde die mobile Jugendarbeit Westrand gegründet. Teamleiterin Nicole Hartmann gibt aus diesem Anlass einen Rückblick über die letzten zehn Jahre.

Von **Stephanie Turner**

AMSTETTEN | Im Mai vor zehn Jahren wurde die mobile Jugendarbeit Westrand, gefördert vom Verein Jugend und Lebenswelt, gegründet. Seitdem sind die Streetworker immer wieder an verschiedenen Plätzen unterwegs, um Jugendliche in ihrer Lebenswelt anzutreffen und ihnen auch Hilfestellungen zu Problemen zu geben.

In dieser Zeit hat sich viel getan. So dürfen seit September 2017 etwa ausgewählte Jugendliche beim autonomen Jugendtreff in Hausmening unter Absprache selbstständig einmal in der Woche den Jugendtreff für ein paar Stunden aufsperrten. Das funktioniert bisher auch



Teamleiterin Nicole Hartmann ist seit Anfang an ein Teil der mobilen Jugendarbeit Westrand. *Foto: Turner*

ohne Zwischenfälle einwandfrei.

Passend zum zehnjährigen Jubiläum steht seit Mai nun auch ein eigener Streetwork-Bus für das Westrand-Team zur Verfüg-

ung. „Wir merken, dass die Jugendlichen durch Mopeds etwa immer mobiler werden. Mit dem Bus können wir jetzt mehr Materialien für unsere Arbeit transportieren und haben damit auch automatisch viel mehr Möglichkeiten“, so Teamleiterin Nicole Hartmann.

Auch was die Jugendlichen selbst betrifft, hat sich in einem Jahrzehnt viel verändert: „Wir merken, dass viele Jugendliche im Alter zwischen 16 und 18 Jahren zu uns kommen. Dafür sind es derzeit wenig 12- bis 13-Jährige. Das kann vielleicht auch daran liegen, dass einige Jugendliche uns schon von Anfang an kennen und quasi mit uns mitgewachsen sind“, erklärt Hartmann.

Besonders Themen rund um Suchtprobleme und um rechtliche Angelegenheiten, wie Behördengänge sind bei den betreuten Jugendlichen aktuell.

Woher die Vertrauensbasis kommt, durch die sich die Jugendlichen den Streetworkern anvertrauen, weiß die Teamleiterin: „Wir werden den Jugendlichen nicht aufgezwungen. Sie können von sich aus zu uns kommen und uns ihre Probleme anvertrauen. Wir unterliegen außerdem der Schweigepflicht. Und bei Bedarf können wir auch an Institutionen und Beratungsstellen weitervermitteln.“ Das heißt aber natürlich nicht, dass man Probleme haben muss, um mit Westrand Kontakt aufnehmen zu dürfen.

Die besten Seiten des Landes

Ermäßigung bei Christina Stürmer

25. August 2018, Einlass ab 17 Uhr, Neumarkt an der Ybbs

Minus € 3,- auf Stehplatzkarten und Wavebreakerkarten!

Nummer-Eins-Hits am laufenden Band, mehrere Auszeichnungen in Deutschland und Österreich - Christina Stürmer gibt eines ihrer wenigen Österreichkonzerte.

Minus € 3,-
NÖN-AboClub Vorteil

Ermäßigte Tickets auf NÖN.at/ticketshop. Preisvorteil gültig für max. 2 Tickets im Vorverkauf, solange der Vorrat reicht.

Nah. Näher. NÖN

NON-ABOCLUB: MEHR ALS 130 ANGEBOTE! MEHR ALS 1.300 EURO ERSPARNIS JAHRLICH!